

emotion



Emotion Magazine x Dr. Sonja Lechner
6.2023

Johanna Keimeyer's Studio Visit:

**“I wish to move
people emotionally”**



Bild: Johanna Keimeyer

Atelierbesuch bei Johanna Keimeyer: "Ich möchte die Menschen emotional berühren"

07.06.2023 EMOTION REDAKTION X SONJA LECHNER

Zusammen mit Kunsthistorikerin Sonja Lechner stellen wir jeden Monat junge Künstlerinnen und ihr Werk vor. Diesmal: Johanna Keimeyer.

Wer ist Johanna Keimeyer?

Ihr Studium in Design und digitale Medien führte Johanna Keimeyer nach Berlin, Tokio, Rhode Island und Boston. Heute lebt und wirkt sie in Berlin. Ihre aktuelle Reihe "Iconic Portraits" (links und oben: "Johanna von Orléans"), die aus fotografischen Selbstporträts besteht, ist noch bis zum 4. August in der Notagallery in Berlin zu sehen.



Bild: Johanna Keimeyer

Warum machen Sie Kunst?

Meine Kunst hat die Aufgabe, Bewusstseinsgrenzen zu verschieben und dies geht natürlich nur über die Emotion und über die wesentlichsten Fragen nach dem Sinn des Lebens und dem Tod, nach den Glaubensfragen und nach der absoluten Menschlichkeit. Meine Kunst soll den Menschen helfen, Dinge frei zu interpretieren und ein Werkzeug sein, um über ihre Selbstwahrnehmung zu reflektieren. Ich möchte die Menschen emotional berühren. Gerade wenn die Grenzen zwischen wirklicher und unwirklicher Welt verschwimmen, entsteht etwas Besonderes und die Kunst erfüllt ihren Zweck, das Unsichtbare sichtbar zu machen.

Wen bewundern Sie?

Ich lasse mich von allen Bereichen der Kunst inspirieren: zeitgenössische und klassische Kunst, digitale Medien, Fotografie, Design, Mode und Musik. Alle Künstler:innen, die ihre eigene künstlerische Sprache gefunden haben, um sich auszudrücken, sind ein Vorbild für mich.

Welche Definition von Kunst entspricht Ihnen?

Ich schaffe partizipatorische Kunsterlebnisse, die den Betrachter dazu herausfordern, sich mit seinem inneren Selbst auseinanderzusetzen und seine persönlichen Werte und Handlungen zu hinterfragen.

Woran arbeiten Sie gerade?

Ich arbeite daran, mein Werk "Iconic Portraits" zu erweitern und verschiedene Charaktere einzubringen. Mit diesen Bildern möchte ich eine Person dazu inspirieren, zu schauen, wie sie ihr Leben erfüllt und welches Vermächtnis sie hinterlässt. Jeder Mensch schreibt sich selbst in die Geschichte ein. Durch die Symbolik der Fotografien und die theatralischen Bilder möchte ich absolute Hoffnung, Vertrauen und Sinnhaftigkeit ausdrücken.

Mehr über Johanna Keimeyer erfahrt ihr [hier](#) und auf ihrem [Instagram-Kanal](#).

Alle Künstlerinnen, die bisher dabei waren, findet ihr [hier](#).

+++ Insta-Highlight: Sonja Lechner spricht diesen Monat bei Instagram mit Johanna Keimeyer. +++



Bild: Stefan Heigl

Über Sonja Lechner:

Dr. Sonja Lechner, promovierte Kunsthistorikerin, ist selbständig als Kuratorin, Kunstberaterin und Rednerin. Sie ist Co-Founderin der Firma Kunstkonnex Artconsulting, seit 2016 deren alleinige Geschäftsführerin. In ihren für EMOTION konzipierten Atelierbesuchen stellt sie junge Künstlerinnen vor – auch auf Instagram!

Unser Podcast-Tipp: Sonja Lechner im Gespräch mit Kasia: "Kunst kann Menschen verbinden"



ENGLISH TRANSLATION

Who is Johanna Keimeyer?

Her studies in design and digital media took Johanna Keimeyer to Berlin, Tokyo, Rhode Island and Boston. Today she lives and works in Berlin. Her current series "Iconic Portraits" (left and above: "Joan of Arc"), consisting of photographic self-portraits, is on view at Notagallery in Berlin until August 4.

Why do you make art?

My art has the task of shifting boundaries of consciousness, and this can of course only be done through emotion and with the most essential questions about the meaning of life and death; faith and absolute humanity. My art is meant to help people to interpret things freely and to be a tool to reflect on their perceptions of themselves. I wish to move people emotionally. It is precisely when the boundaries between real and unreal worlds blur that something special emerges and art fulfils its purpose of making the invisible visible.

What kind of art inspires you?

I am inspired by all walks of art: contemporary, classic, digital media, photography, design, fashion and music. Each artist who found their own artistic language to express is a role model for me.

Which definition of art suits you?

I create participatory art experiences that challenge the viewer to engage with their inner self and question their personal values and actions.

What are your current projects?

I am working on expanding my Iconic Portraits body of work, bringing in different characters. With these images I aim to inspire a person to look how they fulfill their life and what legacy they leave behind. Every person writes themselves into history. I aim to express absolute hope, trust and meaning through the symbolism of the photographs and the theatrical images.

Interview by SONJA LECHNER

About Sonja Lechner

Dr. Sonja Lechner, PhD in art history, is a self-employed curator, art consultant and speaker. She is co-founder of the company Kunstkonnex Artconsulting, since 2016 its sole managing director. In her studio visits designed for EMOTION, she introduces young female artists - also on Instagram!